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peTite SEconde
Donne-moi une

Salut !

Après avoir écouté le dialogue, phrase par phrase, et avoir découvert 

le sens de chaque mot, c’est le moment d’acquérir un peu plus de 

vocabulaire ! Tout d’abord, voyons le dialogue complet ci-dessous. 

Ensuite, on verra d’autres phrases afin d’ajouter de nouveaux mots à ton 

vocabulaire et d’enrichir davantage ton apprentissage. 

Profites-en bien !

LE DiALOGUE
A: Lucile, je suis arrivé. Je crois que je suis devant chez toi. 

B: Très bien ! Alors tu vois un arbre ? 

A: Oui, j’ai garé ma voiture à côté d’un arbre très beau, en fait. 

B: Alors t’es pas devant chez moi. Il y a pas d’arbre dans mon 

quartier. 

A: Arrête ! T’es sérieuse ? 

B: Non, je rigole ! Donne-moi une seconde et j’arrive.
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j’ENRIChIS mON
VOCABULAIRE

• LES GENRES DES MOTS EN FRANÇAIS

Il y a des règles pour déterminer le genre (masculin ou féminin) 

des mots. Par exemple, nous savons que  pour la plupart des 

adjectifs, le mascluin se termine par une consonne et pour obtenir 

le fémin, il suffit d’ajouter un -e:

Grand           grande

Petit              petite

Mais comment peut-on savoir le genre de certains noms? Dans le 

dialogue, on a vu que le mot arbre est masculin, tandis que le mot 

voiture est féminin, et cela peut nous sembler étrange, vu qu’ils 

différent du portugais.

Voici quelques astuces pour vous aider à identifier le genre des 

mots en français:

• Les terminaisons du masculin:

–isme : le journalisme

–asme : un fantasme

–ment : un entraînement

–phone : un mégaphone

–at  ou –ât : un débat, un appât

–al : un festival
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 –eau, –au, –aud, –o et –ot : un château, un tuyau, un crapaud, 

un auto, un mot

MAIS : la peau, la moto

–age : voyage, maquillage, garage

MAIS : la plage, une page, une cage, la nage, la rage, une image

–teur : un agriculteur, un moteur

MAIS : la senteur

–ard, –art, –are, –ar : le brouillard, un placard, le départ, un 

phare, un hangar

MAIS : la gare, la mare

• Les terminaisons du féminin

–esse et –asse : la politesse, une paillasse

–ette et –otte : cigarette, une menotte

–elle : poubelle

–aise et –ise : une fraise, une bise

–ade et –ude : une promenade, une attitude

–ence et –ance : la science, la naissance

MAIS : le silence

–té ou –tée : la beauté, la dictée

MAIS : un comité, un comté, du pâté …

–ion : l’opinion

MAIS : un camion, un avion, un pion, un bastion…
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–eur (pas pour les métiers, mais pour des concepts) : la fleur, la 

chaleur, la lenteur

MAIS : le malheur, le bonheur, l’honneur …

–oi, –oie et –oix : la loi, la joie, la voix

MAIS : un roi

Et aussi, n’oublie pas de t’entraîner en lisant et en écoutant le plus 

possible pour apprendre des nouveaux mots ! Merci et à la  prochaine !


